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正路倫之助先生の思い出

松 田 実(28年 卒)

正路先生は,短 か く切 られた白髪 と赤 ら顔が

印象的であ り,堂 々 とした体格 は古武士 の風格

を思わせ るものがあ った.あ る時先生 は,も し

私が脳 出血 をおこ した ら大いに体 をゆ さぶ って

くれ と言われたの を思い出す.当 時,脳 出血は

絶対安静が必要で体 を動かす ことは禁忌であ る

と聞かされていたが,先 生 は,半 身不髄で生 き

ることを潔 ぎよ しとせず,死 を選 びたい と思 っ

てお られたのであ ろう.

またある時先生 は,若 い医者 は看護婦か ら好

かれる し,片 言の ドイツ語 を使 って話 をされ る

とついほれて しまうが,よ く人柄 を見つめよと

言 われた.私 が診療所 に出張 した時 は大勢の看

護婦に囲まれて気分が よか ったが,正 路先生の

言葉 を常 に思 い出 し,婦 長以外の看護婦 と特 に

仲良 くなることを避 けたために,無 事大学へ戻

ることがで きた と思 っている.

学生時代の思 い出

私の家 は貧 しか ったので,当 時の学生部長で

あった馬渕先生 に,奨 学資金 の貸与を 申込み に

いった ところ,先 生 か ら,成績が十番以下になっ

た ら即刻返済せ よといわれた.後 か ら考えると

お どか しめ ように思われたが,当 時はまじめ に

考 え,勉 強せ ざるを得 なか った.卒 業す るまで

毎A2,100円 戴 いたが,授 業料 と交通費 を払 っ

て も尚少 し余 ったことを覚えている.昭 和42年

に全額返済 したが,奨 学生手帳は,私 の学生時

代の思い出として,今 で も机の引出 しに しまっ

てあ る.

家 と学校 の 間 を往 復 す るだけで あった私 に

は,神 戸の街 の思い出は少 ない.進 駐米軍 の払

い下げ衣服 を売 っていたつるや貿易 にアルバ イ

トに行 った時 は,神 戸女学院の学生 もきてお り,

今で も2,3の 学生の顔 を覚 えているが,当 時

の私 にとっては姉の ような存在であ り近づ きが

たか った.

卒業後す ぐ大阪へ出た私 には,先 生の思 い出

は限 られた もので しかない.楢 林先生 に,レ ン

トゲ ン所見 を英語で書 いてみせた時は一笑 に附

されたが,そ の後時に学会でお逢い し,北 野 ク

ラブへ連 れてい って戴 いた ことがある.こ の時

先生 に,私 達 を教 えて下 さったのはおい くつの

時で したか と聞いた ところ,39歳 と答 えられそ

の若 さに驚いた ものである.

辻先生 の講 義は,黒 板 に字 を書かれることも

な く,ペ ラペラ としゃべ られるだけで ノー トの

と りようがな くて困 ったが,ド イツのデ ュセル

ドル フ大学 で 白血病 の講義 を聞 く機 会 を得た

時,辻 先生 と全 く同 じスタイルの講義であ り,

この時辻先生 を思い出 し,辻 先生 も ドイツへ留

学 されたのであろ うと思 った.,(間 違 って いた

らお わび致 します)
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眼科の井街先生 は,よ く頭 をあけると…… と

言われた ことが私の頭 にこび りついている.佐

野先生 は,大 阪へお見 えになってか らもあの童

顔 は少 しもか わ らな い.思 い 出はつ きな い もの

です.(元 大 阪府 立 成 人病 セ ン ター 部長)
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